



## **Bordeaux Métropole s'engage pour les droits numériques et travaille avec les villes d'Europe pour les mettre au service de la démocratie**

**À l'occasion du Forum numérique du réseau Eurocities qui se tient à Bordeaux du 2 au 4 avril, Christine Bost, présidente de Bordeaux Métropole, réaffirme l'engagement de la collectivité en faveur d'un numérique éthique, inclusif et au service de la démocratie.**

### **Des vulnérabilités numériques qui fragilisent notre société**

Les vulnérabilités numériques ont considérablement évolué ces dernières années, allant au-delà de la simple question d'accès aux services en ligne. Phishing, désinformation, difficulté à distinguer le vrai du faux, obligation de maîtriser constamment de nouvelles technologies : autant de facteurs qui créent un sentiment diffus de souffrance numérique auprès de nombreux citoyens.

"Face à l'injonction contemporaine à se fondre dans l'océan numérique, de nombreux citoyens, qu'ils soient étudiants, jeunes, actifs ou retraités, se sentent dépassés, inadaptés voire exclus", souligne Christine Bost. "Cette évolution fragilise l'identité, l'estime de soi, le bien-être, le lien social et le quotidien des personnes."

### **"Un numérique choisi et non subi" : la philosophie de Bordeaux Métropole**

Bordeaux Métropole conduit sa politique numérique selon un principe clair : "un numérique choisi et non subi". En d'autres termes, le progrès apporté par les technologies numériques doit être utile, choisi et maîtrisé afin de contribuer pleinement à la transformation sociale.

L'Observatoire métropolitain des inégalités numériques, lancé en 2023, a révélé que 75% des habitants sont amenés à être des aidants numériques pour leurs proches. Plus récemment, l'Observatoire a publié "Regards sur la souffrance numérique", une enquête qualitative fondée sur onze témoignages approfondis qui constitue le premier pas d'un travail visant à révéler la profondeur, souvent méconnue, de la souffrance numérique.

### **Un engagement qui dépasse les frontières du territoire**

En tant que membre actif du réseau Eurocities (210 villes représentant 130 millions d'habitants) et de la Coalition des villes pour les droits numériques (plus de 60 villes), Bordeaux Métropole œuvre pour promouvoir les droits numériques au niveau européen et mondial.

Christine Bost appelle "toutes les villes et métropoles à se mobiliser pour défendre une société démocratique en mettant en œuvre activement les droits et principes numériques énoncés dans la Déclaration Européenne pour la décennie numérique 2030." Le Forum numérique d'Eurocities qui se tient à Bordeaux du 2 au 4 avril est l'occasion de mettre en lumière cette action engagée des villes pour un numérique attentif à ses impacts et synonyme de démocratie.

#### **Contacts presse**

**Virginie Bougant**

[vi.bougant@bordeaux-metropole.fr](mailto:vi.bougant@bordeaux-metropole.fr)

06 27 52 48 69

**Margot Pinsolles**

[m.pinsolles@bordeaux-metropole.fr](mailto:m.pinsolles@bordeaux-metropole.fr)

06 61 80 61 23